



上居辺小学校だより  
第330号  
令和6年2月29日  
士幌町立上居辺小学校  
TEL 5-3334

「元氣・勇氣・本氣」 校長 佐藤 貴光

月の初めに行っている全校朝会での「校長先生のお話」の時間。私にとって、子どもたちに（と）直接お話ができる大切な時間です。子どもたちの心に響く話や元気づけられる話をと構想を練るのですが、どうしても「あれも話そう、これも話したい」と話したい内容が膨らんでしまいます。内容を絞り、低学年の子にも高学年の子にも伝わるように話そうと努めますが、子どもたちの目線に立って深い理解を誘う話の難しさを毎回感じます。もっともっと努力や工夫をしなければなりません。

右は、2月の朝会で話したときに提示したものです。「皆さんが色々な場面で見せてくれた『元氣・勇氣・本氣』な姿は、上居辺小学校の自慢です！」と話しました。

年間を通して様々な教育活動を展開しているところですが、授業での学び、各学級で立てた目標を意識した活動、各種行事（運動会や学習発表会など）への取組、委員会活動など、子どもたちは、たくさんのことに挑戦し工夫しながら、力を合わせて頑張ってきました。様々な場面で見せてくれた「あふれる笑顔」と「頑張る姿」。「考える・思う」だけではなく「よし、やってやろう！」という「心意気」をもち「行動」できる子どもたち。その姿から、多くの元氣と勇氣をもらい、本氣で取り組むことの大切さを、感じさせてもらえました。また、上の6つの○にある「認め合い」「助け合い」「支え合い」があるからこそ、失敗を恐れず挑戦し、あきらめない気持ちや自分への自信を高めることができるのです。

私はこれらを「上居辺小学校のNEW（新たな）自慢」として子どもたちに話しました。子どもたち自身が、自分や自分たちの良さを認め、さらに高めていくことを願うところです。

令和5年度もあと1ヶ月を残すところとなりました。学校教育目標「自ら学ぶ子」「思いやりのある子」「たくましい子」「創造性豊かな子」の達成を目指し、【8つのチャレンジ】を合い言葉に今年度の学校づくりを進めてきました。しっかりと締めくくって行きたいと考えています。

上居辺小学校のNEWじまん じつは、なかなかできることではない！

「あふれるえがお」と「がんばるすがた」  
『考える・思う』だけではなく、『行動』できる  
「いっちょ、やってやろう！」という心意気  
**元氣・勇氣・本氣**

- 「じぶんをちゃんとほめる」⇒認め合いへつながります
- 「くるしい」「つらい」ときは、「たすけて!」といえる
- たすけをもとめている人に「どうしたの?」とかける一言
- できる!と思う自信 あきらめない気持ち
- しっばいしてOK。立ち直ることとしっばいから学ぶこと
- 一人ではない。親、兄弟、友だち、仲間、せんぱいごうはい、先生

すすんで学習する (げくしゅう) あいさつ 夢や目標 (ゆめ) (もくひょう)

家庭学習 (かていがくしゅう) 上居辺小学校 8つのチャレンジ いきいき元氣 (げんき)

読書 (どくしょ) 自分のよさ (じぶん) 友達のよさ (ともだち) 工夫する (くふう)

上居辺小学校8つのチャレンジ

「最近の出来事 Kamioribe School Diary」

毎週更新中!

子どもたちが頑張っている様子が見られた時には、ぜひご家庭でも応援をお願いします。

FAX 番号の変更

上居辺小学校の FAX 番号が昨日から下記に変更となりましたのでお知らせいたします。  
固定電話(音声通話)につきましては変更がございません。

新しい FAX 番号

01564-5-3311

卒業証書授与式について

令和5年度卒業証書授与式・修了証書授与式は、3月22日(金)午前9時から行います。本年度は、来賓の皆様もお迎えして、執り行う予定です。  
本年度は児童2名が卒業を迎えます。

2月の学校行事から

6日(火) 低学年生活科体験学習



\*エコロジパークでスノーラフティングを体験しました。

8~9日(木・金) 高学年宿泊学習



\*帯広市児童会館にて、中士幌小学校と合同で行いました。本校は修学旅行と宿泊学習を隔年で行っております。令和6年度の修学旅行は9月に実施する予定です。

\*裏面にも学校行事の紹介がございます



- 1日(金) 安全点検日・児童会・PTA 監査・役員会・ノー残業デー
- 2日(土)
- 3日(日)
- 4日(月)
- 5日(火) 朝会・6年生を送る会
- 6日(水) 校内研修
- 7日(木) ALT 来校・職員会議
- 8日(金) ノー残業デー
- 9日(土)
- 10日(日) 士幌町みんなで教育を考える集い
- 11日(月) ALT 来校
- 12日(火)
- 13日(水)
- 14日(木) PTA 総会
- 15日(金) 巡回図書
- 16日(土)
- 17日(日)
- 18日(月)
- 19日(火) 卒業式総練習
- 20日(水) 春分の日
- 21日(木) 大掃除
- 22日(金) 第107回卒業証書授与式 修了証書授与式(午前授業)
- 23日(土)
- 24日(日) 学年末・学年始休業(~4/7)
- 25日(月) 職員会議
- 26日(火)
- 27日(水)
- 28日(木)
- 29日(金)
- 30日(土)
- 31日(日)



# 令和5年度後期学校評価アンケート結果

お忙しい中、アンケートへのご協力ありがとうございました。



保護者の皆様のアンケート結果（4点満点です） 回答数 15

アンケート項目		R5 前期	R5 後期
8 つ の チ ャ レ ン ジ	お子さんは、進んで学習している。	3. 1 1	3. 0 7
	お子さんは進んで家庭学習している。	2. 7 8	3. 0 0
	お子さんは進んで読書をしている。	2. 3 9	2. 2 0
	お子さんは進んで挨拶している。	3. 5 0	3. 2 7
	お子さんは自分のよさ、友達のを大切に頑張ろうとしている。	3. 6 1	3. 3 3
	お子さんは夢や目標を大切に頑張ろうとしている。	3. 0 6	3. 2 0
	お子さんは自分の体に関心を持ち、進んで体を鍛え、生活習慣を整えようとしている。	2. 6 1	2. 6 7
	お子さんは工夫して生活したり学習したりしている。	2. 7 8	2. 8 7
お子さんは学校に行くのを楽しみにしている。		3. 6 1	3. 4 7
学校は、複式指導、少人数指導のよさを生かし、わかりやすい授業づくりに努めている。		3. 7 2	3. 4 0
学校は子どもたちが安心して、楽しい生活を送るために校舎、グラウンド、教室などの環境整備に努めている。		3. 9 4	3. 6 7
学校は特色を生かし地域を生かしながら、学校行事や学習を進めている。		3. 8 3	3. 6 0
学校は学級通信、学校便り、各種配布物などとおして、教育方針や教育活動の様子をわかりやすく保護者や地域に伝えている。		3. 6 1	3. 6 7
家庭でお子さんとじっくりと話す機会がある。		3. 5 6	3. 6 0
家庭でテレビの視聴やゲームの時間について指導している。		3. 1 1	3. 2 7
家庭で、いじめについて話題にしたり、考えたりする機会がある。		2. 9 4	2. 8 7

## 記述をいただいたご意見

- ・学級通信を毎回楽しみにしています。学級での出来事や作品、写真などを載せていただけてうれしいです。クラスの雰囲気も伝わり、読むのが楽しみです。
- ・保健だよりも楽しみにしています。子どもにもわかりやすい内容で、初めて知ることもあり面白いです。絵のクオリティもすごいと思いながら読んでいます。
- \*他同様の記述を3件いただきました
- 学級通信や保健だよりは、担任や養護教諭が、児童の様子、担任の思いや願い、学校の教育方針等が保護者の方に伝わることを目的に発行しております。これからもわかりやすい通信の発行に取り組んでまいります。保護者の方の感想も、教職員の励みになります。
- ・学校だより、PTAだよりなど地域配布をやめてもいいのではないのでしょうか。見たい人は各自ホームページで確認してくださいで良いと思います。ペーパーレスの時代ですし、常会長宅に届ける手間もなくなるので、そういう学校の負担をなくしても良いと思います。
- ご意見をいただきありがとうございます。学校でもペーパーレス化が進んでおり、学校の

様子をホームページ等でもお伝えをしております。今後、各種機関と協議を重ねながら、皆様にわかりやすい方法を検討してまいります。

(その他)

- ・いつも子どもたちのことを考えてくださることに感謝しています。学習発表会では今の子どもたちのできること「劇では感情表現、音楽、マット・跳び箱では運動能力」を凝縮して見ることでできともよかったです。
- ・学校に行くと、先生方が気軽に子どもの様子を話して下さり、ちょっとした事でも相談しやすく、いつも安心して子どもを送り出しています。いつも感謝しています。
- ・挨拶がとても素敵で、元気で優しい子どもたちが多く、日々楽しく過ごしているようです。8つの目標もとても素敵だと思います。小さい頃から自分を認めてあげる事の大切さに気づけると大人になってからも気持ちを強くもてる人間になれるのではないかと思います。周りや自分の良いところを考える事をこれからも取り入れてもらえたら嬉しく思います。地域の方々や保護者の皆さんの見守る心がとてもあたたかで素敵だと思います。交通安全運動は子どもや、特に運転している親も気が引き締まると思うのでぜひこれからもあると嬉しいなあと思いました。日々のご指導ありがとうございます。今後もよろしくお願ひします。
- ご意見をいただきありがとうございます。これからも、小規模校の良さを生かしながら、学校の方針を明確にし、児童・保護者・地域・教職員が一体となる学校づくりを目指してまいります。

## アンケート結果から

本校の成果（良さや特色）と思われる点

- 保護者や地域の皆様と連携・協働する教育活動、環境整備
- 挨拶
- 家庭での対話
- 自分の良さ、友達の良さを大切にする姿勢

本校の課題（さらなる成長が見込まれる）と思われる点

- 読書活動、家庭学習
- 生活・学習習慣や体力の向上

アンケートでいただきましたご意見をもとに、成果・課題・方針を今後も明確にしながら教育活動のさらなる充実をはかってまいります。



2/16 大雪翌日のスキー学習  
1年生も全員リフトにのりました！



2/21 1日入学があり、4人の新1年生が来校しました。授業体験では、低学年が工作の作り方を説明し、一緒に制作しました。

